

En zona rural de Trujillo, miembros de la banda se entregaron a la Fiscalía.

Como cuota de la negociación que adelanta el capo Luis Enrique Calle Serna, el último de 'los Comba' que se entregó a Estados Unidos, se sometieron ayer a la justicia 17 miembros de 'los Rastrojos'.

Con cuentagotas, vestidos con camuflado y armados con fusiles, fueron bajando del cañón de las Garrapatas, zona militar estratégica de esta banda criminal, a la vereda La Sonora, en Trujillo (Valle del Cauca). Allí se entregaron a una comisión de la Fiscalía, liderada por el jefe de la Unidad de Bandas Criminales, Luis González, en un proceso similar al que hicieron cerca de 300 miembros del Erpac en diciembre del 2011.

Esta negociación, según fuentes del caso consultadas por EL TIEMPO, se inició hace un año a través de abogados enviados por el capo.

Incluso, los últimos detalles se concertaron desde Estados Unidos, entre Calle Serna y el jefe de esta facción, Carlos Enrique Salazar Córdoba, alias 'Guerrero', que delinque en el Valle del Cauca.

Unos 50 hombres de la Policía acompañaron el circuito de entrega en Trujillo y, después, hasta Buga, a donde fueron trasladados en un bus para el proceso de judicialización por concierto para delinquir, porte ilegal de armas y uso de prendas de uso privativo de la Fuerza Pública.

Junto con miembros del CTI, se confirmó la plena identidad de los 17 hombres, que meses atrás habían enviado una carta en la que se identificaban plenamente y se autoincriminaban como miembros del grupo armado ilegal. Ese trámite se dio para evitar que, como ocurrió con el proceso de los Erpac, pudieran guedar en libertad.

El hombre de más alto perfil entre los que se sometieron ayer a la justicia es Albeiro Jiménez Pérez, alias 'Canadá', quien, según el coronel Nelson Ramírez, comandante de la Policía del Valle, es un mando medio de la organización criminal a quien señalan de manejar el pago de sueldos a los hombres de la base.

Aunque en este grupo no estuvo, la Fiscalía espera que el próximo que se someta a la justicia sea alias 'Guerrero', como inicialmente se planteó en los acercamientos. Así como un centenar de 'rastrojos' que estarían en la lista.

Pese a que se espera el sometimiento de más hombres en los próximos días, para las autoridades aún no es clara la suerte del resto de los miembros de 'los Rastrojos', que,



según cuentas de Inteligencia, hoy suman 1.656 hombres en todo el país.

Lo cierto es que este sometimiento tiene dividida a la banda criminal, que mantiene a otra facción en las armas, la que le respondía al recién capturado en Venezuela Diego Pérez Henao, 'Diego Rastrojo'.

Esta sigue enfrentándose a la banda 'los Urabeños' por el control de las rutas del narcotráfico por el Pacífico.

'Guerrero' se entregaría

Con 32 años, Carlos Enrique Salazar Córdoba, alias 'Guerrero', fue uno de los hombres de confianza de Carlos Mario Jiménez, alias 'Macaco', en el Bloque Centrar Bolívar.

Durante el 2004 y el 2005 controló la zona del Putumayo y llegó a ser en su momento uno de los hombres más buscados de las Auc en este territorio.

Aunque se desmovilizó, siguió delinquiendo con la banda criminal 'los Rastrojos', por su cercana relación con Javier Antonio Calle Serna, quien está preso en los Estados Unidos desde abril pasado.

http://www.eltiempo.com/justicia/ARTICULO-WEB-NEW NOTA INTERIOR-12327427.html